

EL CONSTITUCIONAL

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Girona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 1 rs.
La suscripción se hace previo pago adelantado.
Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8, segundo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

DE LA PROVINCIA DE GERONA

Director, D. GAUDENCIO MASÓ Y ESPEJO

RECLAMOS Y COMUNICADOS

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelven originales.

AÑO VIII.

REDACCION
Escaleras de S. Martín, núm. 8, segundo.

Miércoles 6 de Junio de 1888.

SE PUBLICA

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

NÚM. 1124.

La viña.

Único en su clase en esta Capital Calle de Herrerías viejas núm. 19. Probad los Vinos, Vinagres y Aceites puros de 1.ª calidad. 500 pesetas al que prueba no ser verdadero.

LOS POLÍTICOS DE CONVENIENCIA

Desde la ruptura del partido (valga la frase) reformista, «partido por gala en dos», como dijo un célebre poeta, no pasa día que no den motivo para que de ellos se ocupe la prensa.

Ya que no pueden dar otra cosa, se contentan con dar que hablar.

Y hasta el presente ven cumplidos sus propósitos, por que en verdad que han dado y están dando mucho que decir.

Ultimamente, viendo que las gentes les había relegado al cuarto del olvido, como á personajes sin importancia y que nada significan en el movimiento de la política, han empleado el resorte de las solteronas desahuciadas en la vicaría.

Ellos divulgan noticias que por lo nécias merecen el mas alto desprecio: el advenedizo, el amigo del día siguiente, el osado, el que emplea el arma de la murmuración y de la calumnia, es el que mas se evidencia para obtener lucro y proporcionarse posiciones que le aseguren una vida de holgura y de goces materiales.

Y en esta comedia que nuevamente han ensayado, queriendo enriquecer su conocido repertorio, no han estudiado bien el papel, y se ve la oreja del apuntador.

Esto consignado, vemos en los periódicos que representan á los que se titulaban reformistas propalar la noticia de que los liberales y conservadores se disputan la adquisición de los que fueron sus jefes para darse la satisfacción de que estos han renunciado cuantas proposiciones se les ha dirigido, cuando no ha habido ni emisarios, ni proposiciones; por que esto equivaldría á reconocer como beligerantes á unos cuantos desidentes enfatuados ó transfugas envidiosos, que tan pronto marchan á afiliarse al campo republicano guiados por el despecho ó hacen un cuarto de conversión para mendigar los favores de la monarquía, cuando la necesidad les obliga. Comienzan los periódicos republicanos por lanzar la especie; les siguen los órganos de la familia aludida, negando rotundamente los rumores de aproximación é inteligencias, como la mujer que se queda para vestir santos y no renuncia á darse tono de seductora, y por úl-

timo la prensa ministerial viene á sentar las cosas en su punto, diciendo á esos tenorios de guardarropía: «No te compungas que ya no vas, ó recordándoles que remedan en una parodia detestable, el papel de D. Simplicio cuando renuncia á la mano de Doña Leonor».

Por lo que á nuestro jefe y á nuestro partido se refiere, nada hemos visto que haya podido dar ocasión ni pretexto á semejantes absurdos; y por lo que toca al partido conservador, lo ignoramos.

Lo que no se explica, ni se comprende, ni por tanto puede justificarse, son los cambios aislados de posición y de partido; los bruscos saltos en pleno período de normalidad; ese ir y venir de uno á otro grupo, que mas parece juego de chicos que actos de hombres serios, con méritos bastantes para no necesitar exhibirse haciendo saltos y cabriolas como cualquier payaso. Nadie hubiera encontrado extraño, siguiendo el camino de los ejemplos, que el señor Romero Robledo, á la muerte de don Alfonso XII, hubiera desertado con sus amigos de las filas del partido conservador, juzgando mas conveniente y patriótico continuar en el poder que abandonarlo en tan supremos instantes. Esto, al contrario, sobre considerarse lógico, hubiera tenido el mérito del valor y de la consecuencia.

Pero abandonar el partido conservador, declararse depositario de sus doctrinas y procedimientos y confundirse pocos meses después con otro grupo procedente de opuesto campo, y en cuya bandera se escribía como lema la revisión constitucional y los principios mas radicales dentro de la monarquía, eso no tiene justificación posible.

Tampoco la tienen esos saltos desde el reformismo y desde la República á la monarquía conservadora. Mas que actos políticos, parecen movimientos de despecho; impulsos de ambición personal, juego de azar para ver si pueden conducir á la ansiada posesion del poder.

Se comprendería perfectamente que un hombre político, por circunstancias especiales, modificase sus opiniones ó las sacrificase en interés de la patria; pero esto no puede suceder, no debe al menos suceder sino cuando acontecimientos trascendentales vengan á demostrar la necesidad ó la conveniencia del cambio y dando á este un caracter de desinterés que alejase toda sospecha de ambición personal.

Los que así no obran, solo son políticos de conveniencia.

LA REINA EN BARCELONA

3 de Junio de 1888.

La fiesta marítima.

Desde muy temprano comenzó á fluir la gente á los muelles y Huertas de San Beltrán.

La concurrencia en toda la extensión del Paseo de Colón, terrenos ganados al mar, plaza de la Paz y Paseo de la Concordia en la Barceloneta, era tal, que se hacia difícilísima la circulación á las nueve de la noche. Véanse tambien gran número de carurajes, desahucados en su mayor parte, apestados de espectadores. En la falda de la montaña de Montjuich hormigueaba el público.

El efecto que presentaba la iluminación del puerto era magnífico. El muelle de Barcelona, las escolleras y los paseos de acacias de los muelles de la Capitanía y Alarazanas se hallaban iluminados á la veneciana, lo mismo que las fragatas de guerra españolas, una de las rusas y algunos de los buques mercantes surtos en el puerto.

La fragata «Gerona» se halla adornada con una áncora rematada por una corona real y la inscripción siguiente: «A SS. MM. la Gerona». La iluminación de la «Numancia» consistía principalmente en estrellas de bonito efecto; la «Isla de Luzón» presentaba la cifra A. XIII, rematada por una corona, y la «Reina Regente» dos R. R. enlazadas y surmontadas por una corona real. El cazatorpederos «Destructor» tenia perfilada con iluminación veneciana toda su arboladura, y en el «Pilar» sobre la inscripción «Viva el Rey», se perfilaba en un medallón de luces de colores la silueta del busto del Monarca. El Real Club de Regatas y el Real Club Náutico, cuyos salones y galerías se hallaban ocupados por distinguidas señoras y elegantes señoritas, estaban tambien profusamente iluminados. El puerto en toda su anchura lleno de botes, canoas y balandras con faroles de colores y tripuladas algunas de estas embarcaciones por coros y orquestas.

A la claridad de los cohetes y luces le bengala distinguíamos á las señoras y señoritas de Fabra, Fontcuberta, Duran y Bas, Rius y Taulet, Bosch y Labrás, Serrahima, Bosch y Carbonell, Suñol, Milá y Pi, Mirambell, Martí, Durall, Seix, Duelo, Aparicio Domenech y otras, hasta donde sentimos no llegaron los resplandores de los fuegos de artificio.

A las diez llegó entre los aplausos y aclamaciones del público, la Reina re-

gente pasando á ocupar la suntuosa tribuna que se le había preparado en el extremo del muelle de Barcelona, á los acordes de la Marcha real que dejaron oír las músicas municipal y de la escuadra.

Inmediatamente se dispararon á un tiempo tres ramilletes de fuegos artificiales; uno en la Capitanía del puerto y los otros dos frente al pabellon regio y en el dique del Oeste.

Los fuegos se confundieron formando brillantes combinaciones en el aire; al tiempo que las embarcaciones mecidas por una ligera brisa y acariciadas por los rayos de los potentes focos eléctricos de los buques de guerra, desfilaban por delante de S. M., ejecutando varias sociedades corales escogidas piezas á coro y orquesta, entre los entusiastas aplausos del numeroso público.

A las doce se retiró la Reina sumamente complacida, siendo vitoreada en todo el trayecto hasta Palacio.

El jurado no acordó en definitiva la adjudicación de premios.

Terminada la fiesta, tuvieron lugar dos bailes de sociedad en el Real Club de Regatas y Real Club Náutico.

La fiesta de anoche, en resumen, ha sido tal vez la mas brillante, la que ha ofrecido mas novedad y á la que han concurrido mas número de personas de cuantas se han celebrado estos dias en Barcelona.

Hoy todo el mundo recuerda con verdadera fruición los encantos que ofrecia la fiesta marítima de anoche.—X.

EL Sr. SAGASTA EN BARCELONA

El corresponsal especial de *Le Gaulois* en Barcelona comunica á este periódico, con fecha 27 de Mayo, las siguientes impresiones acerca del señor Sagasta y su conducta en la capital de Cataluña:

«Ayer tarde—dice el corresponsal—en el té de la Reina, entre una multitud de 1.500 personajes, vestidos con brillantes uniformes ó luciendo en sus trajes, placas, bandas y condecoraciones, había un hombre de regular estatura, algo encorvado, cabello gris, peinado hacia atrás, la barba puntiaguda, vestido sencillamente, sin grandes cordones, ni cintas, ni cruces. Trataba de pasar inadvertido y de borrarse en medio de todas aquellas gentes que procuraban aparecer en primera fila.

Sus ojos negros tenían un brillo singular bajo sus espesas cejas; en su boca se dibujaba una sonrisa diplomática. Hablaba poco, escuchaba mucho, y te-

nia el arte superior de no contestar nada preciso. Trataba de aislarse, y se encontraba siempre rodeado.... Pregunté á un amigo el nombre de ese personaje.

—¿Como! ¿V. no le concede? ¡Si es el señor Sagasta!

Yo no había visto todavía al presidente del Consejo, lo cual no tiene nada de particular. Desde su llegada ha tenido una enfermedad diplomática, y apenas se ha presentado en público sino en dos ó tres ocasiones muy solemnes; permanece entre bastidores.

Sin duda se propone el señor Sagasta que las actuales fiestas sean puramente reales, por entero monárquicas, y que el ministerio tenga en ellas la menor representación posible, con lo cual quiere enseñar que la monarquía en España está muy por encima de las luchas políticas.

Como él es un ministro demasiado bueno para no tener enemigos, no quiere hacer sufrir las consecuencias de su situación á la Reina: para esto se oscurece y se aparta, lo cual no quiere decir que deje de hacer lo conveniente.

El es quien ha organizado este viaje; de él ha salido la idea de hacer conocer al rey en las provincias; él dirige los menores detalles; él hace los programas; él, por último, no perdona ningún pormenor; y despues... desaparece.

Se dice que Sagasta es liberal, muy liberal. Aprovecha esta reputación cerca de los liberales, y hasta cerca de los republicanos. Sabe que tiene muchas antipatías; pero sabe también que estas antipatías provienen de los conservadores. Sus adversarios son los antiguos fieles de la monarquía, por tanto nada tiene que temer de ellos; en tanto que su significación le atrae las simpatías de los dudosos, de los tímidos y de los indiferentes. Estos son los que él dirige hacia la monarquía, sin que ellos lo noten, permitiéndoles que lo traten como colega.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Paris 2 de Junio de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

La prensa extranjera viene llena de elogios á Mr. Goblet por el patriótico, mesurado y digno discurso que pronunció anteayer en la Cámara á propósito del incidente Tisza. Los periódicos ingleses, sobre todo, son los que mas elogios tributan al ministro de Negocios extranjeros de Francia por la «habilidad y el prudente tacto» de que acaba de dar relevantes pruebas en la sesión del jueves. Es inútil decir, sin embargo, que en este concierto general de voces, disuenan las declaraciones impertinentes y llenas de despecho que publican algunos periódicos de Berlin y de Viena. Nadie se ocupa ni da importancia á esas notas discordantes salidas de la prensa asalariada del canciller. Mr. Goblet puede, pues, estar satisfecho de su triunfo, y Francia convencida de que su actitud en el actual momento histórico, cuando tantas provocaciones se le dirigen á un mismo tiempo, es perfectamente digna y de todo en todo correcta.

En los pasillos de la Cámara—donde ayer no se oían mas que los comentarios al valiente y patriótico discurso del mi-

nistro de Negocios extranjeros—tratábase á última hora con insistencia de una proposición que Mr. Laur, (diputado del Loire) pensaba presentar en la sesión de hoy, tendiendo á devolver «diente por diente» las medidas vejatorias tomadas por Alemania.

—«Es necesario contestar enseguida y golpe por golpe á Alemania—nos decía Mr. Laur,—y á las medidas que nuestros enemigos acaban de tomar en Alsacia-Lorena hay que oponerse legalmente con otras medidas análogas:

—¿Cómo? le preguntamos.

—¿Cómo? nada mas fácil. Al ejemplo de Alemania nosotros deberíamos haber creado desde hace mucho tiempo una zona de observación en el Este, una especie de tapón ó campamento en que la idea de la defensa nacional habria dominado á todas las demás. De este modo el Estado lo mismo que el país habrian estado siempre preparados para hacer frente á cualquier eventualidad.

La Alemania nos impide penetrar en sus avanzadas de Alsacia-Lorena. Mucho tiempo hace que nosotros debíamos haberles impedido penetrar en nuestras avanzadas de los Vosgos.

En otro tiempo quizá—añadía monsieur Laur—podian existir en este punto mas ó menos escrúpulos. ¿Es que en la actualidad podrian tener esos mismos escrúpulos una explicación satisfactoria? Alemania acaba de expulsar, por decirlo así, á los franceses y á los extranjeros, de su territorio. Esperar mas tiempo para responder sería en mi concepto una candidez verdaderamente estúpida. Expulsemos, pues, nosotros también á los alemanes de nuestras plazas fuertes, Toul, Verdun, Paris, etc.

—¿Y cuál es el texto de vuestro proyecto de ley?

—«Sencillamente:

Art. 1.º Se crea en el Nord-este de Francia una zona comprendida en el lado acá de una línea que pase por Rouen y Ginebra, por ejemplo, y vaya hasta los confines del territorio, en cuya zona no podrán penetrar los súbditos alemanes que no estén provistos de un pasaporte librado por el embajador de Francia en Berlin.»

Tomo entonces el mismo texto oficial del decreto publicado por la *Landeszeitung*, y reemplazo textualmente la frase «súbdito francés» por la frase «súbdito alemán» y el nombre de los funcionarios alemanes por el de los funcionarios similares franceses.

—¿Es que no creis—dígnosle nosotros—que Alemania reclame en presencia de estas medidas de represalias?

—¿Y qué podría alegar para fundar su reclamación? Mr. de Bismarck nos asesta «el golpe de los pasaportes.» Nosotros hacemos simplemente lo que estamos en paz. Ojo por ojo, diente por diente: hé aquí toda la política que exige en estos momentos la dignidad de Francia.

Hoy mismo quedará presentada la proposición del diputado boulangista. ¿La tomará en consideración la Cámara? La significación política de Mr. Laur será tal vez un motivo para que la Cámara deseche su patriótico pensamiento? Es muy posible.

Para contrarrestar los trabajos de la «Asociación de los derechos del hombre y del ciudadano», de cuya fundación

nos hemos ocupado estos últimos días, los amigos del general Boulanger, figurando á la cabeza de ellos el diputado Mr. Laguerre, han constituido una nueva sociedad que indudablemente acabará de aumentar el desbarajuste entre la familia republicana. No queriendo ser menos, ayer se reunieron en gran número los nuevos ligados y por unanimidad quedó aprobada la siguiente declaración, que hoy con gran fruición publican todos los periódicos del partido:

«La Liga de acción republicana, en presencia de un parlamentarismo impotente y desacreditado, se propone abrir el camino á las reformas que la opinión reclama y cuya necesidad se impone. Organizar la República democrática: tal es su objeto; su primer cuidado es crear el medio legislativo sin el cual es ilusoria toda el progreso.»

«Su programa es: Disolución, Revisión.»

«¡Disolución! El poder está á quien mas puja; la ambición de una cartera excita todas las concupiscencias. El Parlamento actual ha dado ya su medida: el pueblo le condena.»

«¡Revisión! La Constitución de 1875 es incompatible con una República democrática, y los autores de esa Constitución, enemigos declarados de la República, han usurpado el poder constituyente.»

«No perteneciendo el poder constituyente mas que al pueblo, la Liga de acción reivindica para sí el ejercicio de su derecho soberano.»

«La nueva Constituyente debe salir del sufragio universal; la Constitución debe estar sometida á la ratificación del pueblo por la vía del referendun.»

«Que una buena Constitución preceda á las reformas siguientes; y entonces será cuando podrán abordarse y resolverse los problemas sociales inscritos desde hace tantos años en los programas electorales, mediante el voto imperativo de la nación.»

«La Liga de acción proclama la necesidad de imponer á la base misma de nuestra Constitución los siguientes principios:

«La República está colocada bajo la salvaguardia de todos los ciudadanos, y el mismo sufragio universal no puede atentar contra ella.»

«La Constitución proclama el derecho á la existencia.»

«Del niño, por la educación y la protección.»

«Del adulto apto, por la solidaridad.»

«Tal es el objeto de la Liga; tal es su programa. Ella hace un llamamiento—siguiendo en esto el ejemplo de los mejores republicanos de la Revolución francesa—á todos aquellos que, cansados del pasado, esperan la salvación del porvenir á todos los patriotas y á todos los republicanos.»

Como mero documento histórico hemos reproducido la declaración de la nueva Liga. Bajo el punto de vista político, échase de ver desde luego la tendencia de los nuevos asociados hácia un radicalismo socialista, de que no participan muchos de los que proclaman al general Boulanger como la panacea de todos los males. En su forma literaria, parece mas bien una página arrancada al famoso *Grito del Pueblo* del célebre Marat que nó un programa sério escrito

por hombres que saben el medio ambiente en que viven y conocen las tendencias y los gustos de su tiempo.

La «Sociedad de los derechos del hombre y del ciudadano» y la «Liga de acción republicana» cada una por su estilo, por sus aspiraciones ó por sus tendencias corren perfectamente parejas. La opinión pública sensata ha acogido la fundación de la una y de la otra con la misma indiferencia. El gobierno hace bien en no preocuparse de ello para nada y en seguir impávido su marcha, que le aplauden sin reserva la inmensa mayoría de los buenos patriotas.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

Las procesiones celebradas el domingo y lunes últimos por las Parroquiales Iglesias de San Félix y Santa Susana del Mercadal se vieron concurridas y lucidas como en los años anteriores, asistiendo en ellas los alumnos de varios colegios, gran número de particulares y Comisiones de distintos centros oficiales.

En la del domingo el pendon principal fué confiado al señor Gobernador civil de la provincia, acompañado del Gobernador militar y Presidente de la Audiencia, y en la del lunes estuvo á cargo del Gobernador militar acompañándole el civil y Delegado de Hacienda.

La concurrencia que se vió por las calles que debia pasar el religioso cortejo, fué numerosa como grande fué el número de colgaduras que se vió casi en todos los balcones, presentando un magnífico golpe de vista.

Hace algunos días está expuesto en la tienda de muebles del señor Cat en la calle de Abeuradors, un magnífico retrato al óleo de S. M. la Reina Regente doña Maria Cristina, regalo de dicha soberana al Regimiento infantería de Asia de guarnición en esta plaza.

El dosel en el que está colocado el cuadro es de pelux granate y seda blanca con adornos de oro y está constituido en los talleres de los acreditados ebanistas señores Cat y Quintana, habiendo, por su bien acabada confección y novedad, merecido los elogios de cuantas personas de buen gusto lo han visto.

El baile celebrado el pasado domingo por la distinguida Sociedad «La Odalisca», se vió en extremo concurrido habiendo gran número de elegantes parejas durante toda la noche. Al de inauguración de la Sociedad «Olimpo», tampoco faltó animación, pues al efecto se habian invitado la mayor parte de familias de esta capital.

Los salones del café están con gusto decorados y son bastante capaces para la Sociedad; pero en cuanto al de baile es extremadamente pequeño en términos que con comedidad no pueden bailar mas que unas treinta parejas.

El ornato de aquel salon es bastante elegante, pues se ha sacado todo el partido posible.

Felicitemos á la nueva Sociedad y le auguramos un porvenir mas brillante que el que hasta hoy le ha cabido.

Por el gobierno civil de esta provincia se requiere á don Teodoro Melly peticionario del ferro carril de Blanes á Gerona de la Sociedad «Ferro-carriles de la Selva y Ampurdán»

para que se presente dentro el plazo de veinte días en dicho centro en día no festivo y horas de despacho por sí o por medio de persona que lo represente en debida forma para notificarle una providencia que le interesa, y si pasado dicho término no se presenta se continuará la tramitación del expediente instruido á petición del mismo referente á la mencionada concesión.

—Una empresa atrevida.—En realidad es una empresa de una audacia inusitada el proyecto que está en vispera de llevar á cabo el intrépido aeronauta Mr. Jovis. Se trata nada menos que de hacer el viaje en globo de Nueva York á Europa, atravesando el Atlántico en cuatro días.—Para ejecutar su proyecto Mr. Jovis hace construir un Montgolfier de proporciones verdaderamente gigantescas y de condiciones especialísimas de seguridad, cuyo secreto solo él conoce. El globo en cuestión, que está ya bautizado con el nombre de *El Atlántico*, cubicará 25.000 metros y medirá, por consiguiente, 36 metros de diámetro sobre 112 metros de circunferencia. Será el mas grande de los globos libres construidos hasta ahora. En efecto *El Gigante*—el mayor hasta hoy conocido—no cubicaba mas que 6000 metros. Acompañarán á Mr. Jovis en la arriesgada expedición, el aeronauta Mallet, el periodista Paul Arene, Mr. Charpentier, arquitecto de París, y un marinero.

—Todos los periódicos portugueses aplauden á la prensa catalana por la conducta que ha seguido en la recepción hecha y en las ovaciones tributadas á la Reina Regente de España durante su estancia en Barcelona.

—S. S. Leon XIII ha terminado, despues de un año de asiduo trabajo, un libro que se ocupa de las condiciones en que se encuentran las clases trabajadoras. El Santo Padre es de parecer que el Estado debería ser el intermediario y árbitro entre amos y obreros, y termina la obra incitando á los católicos de todos los países, para que ayuden á sus respectivos gobiernos en sus esfuerzos para mejorar las condiciones sociales de las clases obreras.

—La semana pasada la señora de don Lorenzo Vidal, médico de Ger, al cojer un gaban de su esposo para limpiarlo, no advirtió que en uno de los bolsillos del mismo habia un revolver cargado, el que se disparó con tan mala suerte, que hirió de gravedad á la espresada señora, á la que deseamos un pronto y completo restablecimiento.

—De nuestro apreciable colega *La Voz del Pirineo* tomamos las siguientes líneas, las cuales reproducimos gustosos por estar enteramente conformes con lo que ha dicho nuestro corresponsal de Barcelona acerca de dicho asunto.

«Con irónica sonrisa nos hemos enterado en estos últimos quince días de fiestas, celebradas en Barcelona con motivo de la inauguración oficial de la Exposición Universal, de los continuos ataques que por faltas de atención á la prensa periódica han venido dirigiendo algunos colegas barceloneses á sus Autoridades y Junta directiva del Certámen, hilaridad que nos producía el recordar los términos en que se expresaba una pomposa circular que hace algún tiempo recibimos, firmada por los directores de todos los diarios que en aquel en-

tonces se publicaban en aquella ciudad, (excepto *El Diluvio*), solicitando nuestro concurso para el éxito de la Exposición Universal, que á fuer de buenos patricios no hemos escaseado, ni dejaremos de prestar con todas nuestras humildes fuerzas, por mas que no lo merezcan quienes tan desdenosos se han mostrado con los periodistas provincianos.

¿A que viene pues tanto chillar, si esos mismos *diarios* han sido los mas descorteses que nosotros hemos conocido? ¿Donde están las promesas estampadas en aquella circular, que espontáneamente ofrecían cumplir? Decimos esto, porque el Director de *La Voz del Pirineo* estuvo en la capital del Principado durante pocos días y ni la mas pequeña muestra de atención y de deferencia mereció de sus compañeros de profesion los firmantes de la referida circular, quienes por lo visto, por aquello de que *del dicho al hecho hay grande trecho*, creen mas cómodo y fácil prometer que cumplir.

Afortunadamente pudo muy bien prescindir de los servicios de aquellos respetables señores, pues gracias á la esquisita amabilidad de sus amigos y en especial de nuestro diputado señor Maciá, todas las puertas se le abrieron de par en par, y por lo tanto, presencié algunos de los actos oficiales mas importantes.

Nuestra calidad de fronterizos nos ha permitido asistir á varias fiestas ó inauguraciones verificadas en el extranjero, y sensible nos es haber de confesar que, aun en la segunda capital de España no se conoce el *chic* ó delicadeza que en tales casos adorna á nuestros vecinos los franceses.»

—La *Exposición Vaticana*.—Escriben de Roma que el Papa descendió anteayer del Vaticano, trasladándose, en palanquin, á la Exposición jubilar. Despues de haber recorrido las secciones de Roma, de Alemania, de Francia, de Bélgica y de Italia, Leon XIII descansó algun tiempo en un sillón que le fué ofrecido. Estós instantes de descanso lo aprovechó el Sumo Pontífice dirigiendo á los concurrentes una breve alocucion en la que anunció que todos los regalos preciosos quedarían de la propiedad de la Santa Sede.

Los manuscritos y los libros todos ocuparán un sitio en la gran Biblioteca del Vaticano. Los ornamentos y vasos sagrados serán distribuidos á las iglesias pobres. Cada catedral recibirá como recuerdo un regalo de valor. Todos los objetos enviados por los misioneros de la China, del Japon, de Siam, de Africa, de América y de Australia serán depositados en el museo Letran.

—Las administraciones subalternas, creadas por la ley de 11 de Mayo, son de tres clases:

Las de primera se establecen en Jerez de la Frontera, Cartagena, Ferrol y las Palmas.

Las de segunda en Ceuta, Ibiza, Mahon, Alcoy, Antequera, Ecija, Gijón, Gracia, Linares, Lorca, Puerto de Santa María, Reus, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, San Martín de Provencals, Santiago, Tortosa, Velez-Málaga, Vigo, Cangas de Tineo, Cuevas de Vera, Grado, Estrada, Luarca, Orihuela, Pola de Siero, Tineo, La Union y Villaviciosa.

Y las de tercera las restantes.

Los administradores son jefes de negociado de tercera clase, los de se-

gunda oficiales de segunda y los de tercera oficiales de cuarta clase.

—Se ha descubierto una imitación del tabaco hecho maravillosamente. El tabaco falsificado es papel sometido á una composición química que le dá el color, el olor y el sabor de la codiciada planta. En algunas ciudades de América se ha hecho ya gran consumo del producto nuevo.

—Desde hace unos días el calor empieza á dejarse sentir con alguna intensidad, sobretodo durante las primeras horas de la tarde.

—Desde el primero de este mes ha quedado abierto á disposición del público, el establecimiento de baños de agua del rio Ter, situado en la plaza de San Agustín, en el cual, como de costumbre, se sirve con la puntualidad y esmero debido á cuantas personas le soliciten.

—Los vecinos de la calle de Santa Clara, iluminaron sus fachadas con fuegos de bengala mientras pasó la procesion por la misma al anochecer del lunes.

—Anteayer por la mañana llegó á Barcelona el señor Alonso Martínez, ministro de Gracia y Justicia, hospedándose en la casa de nuestro querido amigo don Camilo Fabra.

—Decididamente esta mañana á las ocho habrá salido de Barcelona para Valencia la familia Real en tren especial y rápido, el cual solo se detendrá quince minutos en Tarragona.

—Por telegramas y cartas recibidas en la Dirección General de Agricultura, se está apreciando el beneficioso resultado que produce, para combatir la langosta, el empleo de la gasolina.

Los agricultores están muy satisfechos del éxito en esta campaña y confian que esta vez dominarán la plaga y que en los años sucesivos el daño que produzca la langosta será ya de poca importancia y de mucho mas facil remedio, gracias á la destrucción total de la plaga.

—Todos los administradores subalternos nombrados reúnen la cualidad de letrados.

—Los olivaderos de la provincia de Sevilla y la de Huelva, encuéntrase altamente complacidos del mucho fruto que presenta este árbolado, y presumen con fundadas razones, que habrá de llegar gran parte á la madurez, proporcionando así una pingüe cosecha de aceite.

—La *Ultima Moda* reproduce en el núm. 22 varios elegantísimos modelos de trages para la próxima estación, preciosas labores y una hoja de dibujos para bordados de esquisito gusto.

Almorranas se curan con la infalible POMADA ANTIHEMORROIDAL de SEGALA que cuenta más de 30 años de experiencia!—Prospectos gratis.—*Botica de la Corona*.—Gignás, 5, Barcelona.

UN VIAJE AL POLO

En Noruega se trata de llevar á cabo una nueva expedición al Polo, mas arriesgada y difícil que todas cuantas se han realizado hasta ahora.

Fridthiol Nansen, doctor y conservador del Museo de Bergen, en Noruega, se ha puesto al frente de tan importante empresa, lanzándose por un camino erizado de dificultades, que solo podrán vencer una voluntad de hierro y un va-

lor á toda prueba.

El objeto del viaje no es otro que el de recorrer el desierto de hielo de la Groenlandia para estudiar si son ciertas las teorías del doctor Nordenskiöld, el cual supone que existen grandes extensiones sin hielo en el centro de aquella península.

La expedición, hecha principalmente á expensas del acaudalado comerciante Agustín Ganiel, constará solo de seis personas.

El 18 de Mayo salió de Copenhage el doctor Nansen para dirigirse á Inglaterra, donde se unirá á su comitiva, compuesta del teniente Dietrichsen, del piloto Sverdrux, del médico Kristiansen y dos lapones llamados Ratto y Ravna.

Desde Inglaterra, pasará la expedición á Irlanda, donde se embarcará en un ballenero que la conducirá en breve tiempo á las costas de Groenlandia.

En este punto comenzarán las dificultades, toda vez que las costas se hallan cubiertas de inmensos hielos hasta una distancia de mas de siete millas.

Abrense allí espantosos precipicios, cuya sola presencia detuvo el paso al doctor Nordenskiöld, el cual retrocedió para no exponerse á una muerte casi segura.

El doctor Nansen cree firmemente que logrará vencer todos esos obstáculos, y que despues de haber recorrido algunas leguas llegará á un hermoso país desprovisto de hielos, por mas que en ciertas partes esté cubierto de nieves eternas.

En esta comarca, el intrépido viajero espera poder utilizar su habilidad extraordinaria como patinador, recorriendo una gran extensión, hasta que llegue á los sitios mas temibles y peligrosos.

Una vez allanadas estas dificultades, buscará en las costas del Oeste el buque que envía á Kristianshaun el Gobierno de Noruega.

En cuanto á los víveres, la expedición llevará consigo bizcochos de harina, carne en conserva y grandes cantidades de hígado y chocolate. Para preparar las bebidas, utilizarán los expedicionarios un aparato compuesto de dos partes, una destinada á fundir el hielo y la otra á hacer el chocolate y la sopa. La comitiva lleva tambien 20 litros de alcohol para los sesenta días que ha de durar el viaje, segun los cálculos del doctor, y sacos camas cubiertos de tela impermeable y de piel de renjifero.

Cuenta además con tiendas de campaña, útiles de todo género y varios instrumentos para las operaciones científicas que han de practicarse.

Grandes son los obstáculos que han de presentarse en todas partes, pero los viajeros cuentan con la garantía del jefe de la expedición, hombre sumamente enérgico y robusto que conoce el peligro y hasta lo desea por el placer de vencerlo.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Norberto obispo confesor y fr. y Santas Cándida y Paulina mártires.

SANTO DE MAÑANA. San Sabiniano mártir.

Gerona. Imp. de P. Puigblanquer

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS

Cáries, flojedad de sangre o descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etc. etc. deben usar el

Elizir dentífrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.
Depositarlos.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.
En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo» del Dr. CASASA, exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable, depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades, en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto antiherpético» de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.
Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.
«Depositarlos».—Todos los principales farmacéuticos de España y América.
Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor Don Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos

POLVO ROCHER

Laxativo, Digestivo, Depurativo, Antiglarioso, Antibilioso
Contra ESTREÑIMIENTO, DE VIENTRE, JAQUECA, CONGESTIONES, ALMORRANAS, AGLOMERACIÓN DE BILIS, GLARIAS, EMBARAZO DEL ESTÓMAGO Y DE LOS INTESTINOS
Gusto agradable. Lo toman con placer los Niños más difíciles, las Mujeres delicadas, los Ancianos. No irrita ni debilita el organismo como las Píldoras purgativas, siempre drásticas, dado su pequeño tamaño, las *Fruitas laxativas*, el *Aceite de Ricino* de un gusto repugnante, los *Purgantes salinos*: Sales, Limonadas, Sedlitz granulado, Aguas purgativas, etc. Una cucharada de café desleída en medio vaso de agua por la noche al acostarse, provoca al día siguiente una evacuación de vientre natural sin cólicos, ni diarrea.

PROSPECTOS GRATIS
ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS
Evitar falsificaciones y exigir POLVO ROCHER, Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

Depósito general.—Barcelona, Farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII.

NO MAS IMPOTENCIA.

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan: Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

- He aquí las condiciones:
- 1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta, en tanto el paciente no pase de los 60 años.
 - 2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de píldoras y tres cajas de papeletas.
 - 3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.
 - 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos, libranzas ó cartas órdenes; todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Gefe del Gabinete Médico-genital

Balmes 33 1.ª BARCELONA.

VINOS Y JARABES

de DESPINOY

EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris
SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.
DEPOSITO GENERAL: DESPINOY y Cia, 9bis, Rue Albouy, PARIS

Eligir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.

AGUA SILVIANA VEGETAL

Estos dos productos en pocos días no dejan una cana, volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite. Precio 3 pesetas. Peluquería de PAGES, Rambla de Alvarez y Libertad n.º 2, 1.ª Gerona.
Nota. También está de venta la Tintura americana universal instantánea para el cabello y barba. Precio 4 pesetas; al por mayor grandes rebajas.

HERNIAS

OTRO TESTIMONIO.

Ezequiel Martínez Anton, guardia civil de la 9.ª compañía del tercer tercio en la provincia de Tarragona, puesto de Reus y vecino de Una de Quinpana (Zamora), certifico, que después de 3 años que estaba padeciendo de una hernia (vulgo trencat) me hallé completamente curado á los tres meses de usar el medicamento del señor Notton, especialista herniario, sin haberme detenido de hacer mis servicios. Y para que lo pueda hacer constar dicho señor en donde le conenga, libro la presente en Reus 1.ª de Julio de 1887.—Ezequiel Martínez Anton.
El Sr. Carlos Notton, herniario especialista, recibe en su domicilio en Barcelona, calle de Trafalgar, 58, desde el día 14 al último de cada mes. Estará en Gerona el día 10 de cada mes gran fonda des Italiens. En Figueras el día 11 de cada mes, fonda del Comercio.

Una nodriza

de primera leche, del pueblo de Celrá, desea encontrar una criatura para criarla en su casa. Darán razon en la imprenta de este periódico.

JAIME PADROSA

Afinador, Ballesterías, 45

Baños.

Quedan abiertos desde 1.º de Junio los situados en la plaza de S. Agustín, desde las 6 de la mañana á las 9 de la noche.